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Tan colmada de talento, como complicada a veces en algunas decisiones. Odia que le impongan algo y ama la
gimnasia artística como para convertirla el centro de su vida.

Baila hasta sin música, no le gustan las entrevistas por televisión y tiene como paradigma a su madre Gloria
Nordalis… así es la cubana Yesenia Ferrera, convertida en la única de su equipo que pudo subir al podio de estos
Juegos Panamericanos.

«Es un gran orgullo haber representado a mi país, esta medalla significa mucho sacrifico, muchas lágrimas y
mucho sufrimiento», confiesa ahora dos días después de sentirse dueña de la plata en el salto, una de las metas
que se trazó aunque reconoce que es solo el comienzo de lo que aspira.

Brillante hace cinco años en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Veracruz, Yesenia se perdió por una
sanción disciplinaria los que hubieran sido en el 2015 sus primeros Panamericanos.

En el 2018 se perdió por lesión los centrocaribes de Barranquilla… y ahora era casi una incógnita… incluso se
resintió la operación de la pierna derecha y fue infiltrada antes de competir, pero esos son detalles que
engrandecen su premio.
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Pequeña, de apenas un metro y 44 centímetros de estatura. Inquieta y total santiaguera para alguna de sus
expresiones, e inspirada desde hace un tiempo por el amor encontrado junto a un pelotero del equipo nacional
sub-23.

De esa historia y algunas otras que le guían en su día a día aceptó conversar con JIT en unos apresurados
minutos, entre actuación y actuación de sus compañeros en el Polideportivo Villa El Salvador.

¿Qué “gusto” te deja esta medalla en Lima?

Tuve un año de lesiones, de tiempo fuera… y esta medalla de plata para mi es de oro y es también para los que
estuvieron conmigo hasta el final confiando y apoyándome.

Además la gané en medio de una rivalidad fuerte, la canadiense Elsabeht es medallista mundial y creo que incluso
fue peor el rigor de los jueces, que sigo pensando que nos llevan demasiado recio y eso afecta a la competición.

Tuviste inconvenientes… la etapa previa a esta medalla fue dura…

Realmente en esta última etapa fue bastante fuerte, incluso antes de competir se me descubrió una ruptura en el
pie derecho, el mismo de la operación del año pasado, creí que toda mi preparación se iba a venir abajo, me puse
muy nerviosa porque nunca había competido con tanto dolor, con tanta presión, el rigor… y de una forma u otra
teníamos que hacerlo bien, si no era mi compañera Marcia –que también estaba lastimada– tenía que hacerlo yo.

¿Metas que te propones a partir de ahora?

Desde que comencé la gimnasia yo sueño con participar en unos Juegos Olímpicos.

Quiero estar en el mundial y en copas que vienen para poder lograr esa clasificación. Pero sobre todo mi meta es
que la gimnasia cuente conmigo hasta que se pueda.

Mis sueños son muchos… y si logro una medalla olímpica o una mundial… pues todo está bien.

¿Subir al podio panamericano compensa el sacrificio?

No tengo palabras para decirlo de la mejor manera, pero sí…esta medalla significa mucho, compensa todo el
sacrificio hecho, y no es un resultado mio es de todas esas personas que me apoyaron, de mi pueblo, de mi país,
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de mi familia, de todo el mundo, es de todos. Quizás no pueda explicarlo bien, pero es un orgullo muy grande ser
gimnasta.

¿El año que estuviste fuera del equipo nacional te dejó alguna enseñanza?

Estuve en Santiago por un año y me dediqué a practicar lucha y pesas, y en las dos fui buena (risas), en solo un
año me querían pasar a los equipos nacionales… es decir que mi vida es ser deportista.

No tuve que ver nada con la gimnástica, ni un Split, ni una carrera… nada… todo el tiempo era de las pesas a la
lucha y creo que en cualquiera me hubiera ido bien., pero mi sueño es ser gimnasta, realmente me gusta mi
deporte, he pasado por muchas cosas que me han lastimado, me han herido, muchas veces he dicho que quiero
renunciar a todo, y creo que son tantas las ganas y los deseos que al final es que amo mi deporte y sin eso no
puedo seguir…

¿Quién es tu motor impulsor para todo esto?

Mi familia tiene mucho valor en esto, ha estado todo el tiempo apoyándome y ese valor lo tiene sobre todo mi
mamá que ha sido una guerrera y ha estado conmigo en las buenas y las malas… soy malcriada, horrible, pero ella
está ahí conmigo.

¿Cuánto te ha dado el deporte?

El deporte lo es todo, me ha hecho mejor persona, me ha enseñado muchas cosas, me ha enseñado cómo
valorarme y ver las cosas desde un punto de vista diferente a las personas que no son deportistas.

Puede ser que ellos vean solo la parte buena, la de que viajamos y otras cosas, pero el deporte es mucho más, es
de mucho sacrificio… a mi me ha enseñado por ejemplo a valorar a mis padres por las cosas que hacen por mi.

Entonces siempre la gimnasia, pese a tantos inconvenientes…

Cuantas veces me pasen las cosas, me propongo regresar…
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